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— Я занимаюсь в конноспор/
тивной школе в Звягинках, по/
этому понимаю, что нужно ло/
шадкам, — говорит Вероника.
— Если ситуация не изменит/
ся, они погибнут. Условия этой
конюшни не позволяют зимнее
содержание. Вы сами видите:
стены холодные, промокшие,
крыша течет, нет полноценных
кормов, наконец... 

И действительно, пони, ко/
торые так радовали ребятишек
летом, зимой выглядят совсем
безрадостно. Нечесаные,
грязные, со слезящимися от
сырости глазами, они стоят в
покрытых инеем денниках на
мокром сене. Даже непрофес/
сионалу видно, что им неком/
фортно.

— Конюшня должна быть
светлой, теплой, пол — бетон/
ным, в идеале асфальтовым, —
говорит Вероника. — Нужна
свежая, чистая подстилка, вы/

беленные, продезин/
фицированные стены,
правильный режим пи/
тания, кроме сена —
овес. Да и вообще про/
фессиональный уход
нужен.  И нагрузки со/
ответствующие. Было
время, что они так ус/
тавали, что стоять не
могли — падали.

Однако Вероника,
хоть и занимается с пя/
того класса конным
спортом, все/таки не
специалист. Проком/
ментировать ситуацию мы по/
просили Сергея Сергеевича
Попова,  председателя феде/
рации конного спорта Орлов/
ской области.  По его словам,
их условия можно сравнить с
коммуналкой или хрущевкой.
Жить можно, но беда в другом.

— С ними нет  специалис/
та, — замечает С.С. Попов. —

Я летом видел, что пони ката/
ют детей неподкованные. Ре/
бят в повозке втрое больше,
чем может выдержать  пони
без ущерба для здоровья. Да/
же в таких условиях при соот/
ветствующем уходе лошади и
выглядели, и чувствовали бы
себя по/другому.

За пони сегодня ухаживает

как может… слесарь. Ухажива/
ет в свободное от основной
работы время. И ему тоже их
жаль, но…

Директор городского парка
Юрий Михайлович Илюхин от
официальных комментариев
отказался.  Но был очень рас/
строен.  Конюха он ищет, но
никто не идет на зарплату 1600

рублей. Да и других проблем у
парка достаточно. Многие ат/
тракционы разваливаются, что
по меньшей мере грозит здо/
ровью людей, а специалистов
по ремонту тоже нет. И, как
всегда, нет денег. Получается:
не до лошадок. Живы — и ладно. 

Однако есть надежда, что
закончится эта история все/
таки благополучно. В лице кон/
сультанта мы нашли и помощ/
ника. Уже в ближайшие дни
Сергей Сергеевич Попов обе/
щал предложить дирекции
парка три варианта выхода из
ситуации на выбор.

Первый — найти профес/
сионального конюха. Второй
— помочь с устройством ло/
шадок на зимний период на
ипподром. И третий, который
кажется наиболее привлека/
тельным: как сказал Попов, в
апреле при одном из орлов/
ских вузов откроется конная
школа. При непосредственном
участии этой школы и конного
клуба "Лазурит" на территории
парка можно организовать кон/
ный аттракцион и прокат, где бу/
дут работать только специалис/
ты. В парке тогда будут не толь/
ко пони, но и большие лошади. 

Так что помощь лошадкам
близка, а будет ли в городском
парке конный аттракцион, по/
кажет время.

Елена ОРЛЯНСКАЯ.

ТАМБОВ: ФОРУМ
"ЗА СОЦИАЛЬНЫЕ
ПРЕОБРАЗОВАНИЯ"

В Тамбове состоялся
организованный Тамбовским
региональным отделением
партии "Единая Россия"
форум "За социальные
преобразования". 

На него съехалось более ты/
сячи человек. Участники форума
поддержали введение закона о
монетизации льгот, вместе с тем
высказали своё несогласие с от/
дельными его положениями. Это
нашло свое отражение в приня/
той резолюции, где говорится о
необходимости сохранить опре/
деленное количество льгот в
ЖКХ, здравоохранении и обра/
зовании. Собравшиеся были 
ознакомлены с принимаемыми в
области мерами по обеспече/
нию контроля за реализацией
закона о замене льгот денежны/
ми компенсациями, а также 
о подготовке в него поправок
для внесения законодательной
инициативы в Государственную
думу. 

ТВЕРЬ: МИХАИЛ
ЗУРАБОВ ПОСЕТИЛ
ТВЕРСКУЮ
ОБЛАСТЬ

Министр здравоохранения и
социального развития России
Михаил Зурабов посетил
Тверскую область,
познакомившись с
организацией
лекарственного обеспечения
в Торжке. 

По словам Зурабова, в  горо/
де разработаны качественные
программы, позволяющие вести
индивидуальный учет отпущен/
ных лекарственных средств, бы/
стро обрабатывать первичную
медицинскую документацию. По
мнению министра, персонифи/
цированный учет выданных
льготникам лекарственных
средств является важнейшей за/
дачей, которую необходимо ре/
шить во всей России. Михаил
Зурабов также заявил, что этот
опыт можно рекомендовать к
внедрению не только в муници/
пальных образованиях Тверской
области, но и в других регионах
страны. 

ТУЛА: НАЧАЛАСЬ
ПОДГОТОВКА 
К ВЕСЕННЕМУ
ПАВОДКУ

Службы МЧС области начали
подготовку к весеннему
паводку. Работу
предполагается
спланировать в соответствии
с прогнозами Тульского
центра по
гидрометеорологии и
мониторингу окружающей
среды. 

Будут учтены результаты ана/
лиза возможных опасностей по
опыту прохождения весеннего
половодья минувших лет. По
мнению специалистов, паводки
могут повторяться через каждые
10 лет. Самый большой из них на
территории Тульской области
был в 1994 году. В случае самого
пессимистичного развития со/
бытий отрезанными от большой
земли могут оказаться 130 насе/
ленных пунктов. Пока специали/
сты ведут расчеты, члены обла/
стной комиссии наметили ряд
мер, призванных свести к мини/
муму как материальные, так и
возможные человеческие жерт/
вы предполагаемой стихии.

ЯРОСЛАВЛЬ:
СОБРАНИЕ
ВЕДУЩИХ
ЭНДОСКОПИСТОВ
РОССИИ

В администрации
Ярославской области
открылась международная
интернет@конференция по
гастроэнтерологии и
терапии. 

В этом мероприятии прини/
мают участие более трёх тысяч
врачей из 30 регионов России,
Белоруссии и Украины. Конфе/
ренция проводится в рамках
всемирной акции "Профилакти/
ка и ранняя диагностика злока/
чественных опухолей органов
пищеварения". В ходе обсужде/
ния отмечено, что в развитых
странах диагноз рак отнюдь не
воспринимается как смертный
приговор. Современные методы
лечения позволяют спасти чело/
века, если заболевание выявле/
но у него на ранней стадии. По/
этому достижения эндоскопис/
тов ярославского онкодиспансе/
ра получили высокую оценку не
только российских, но и зару/
бежных специалистов. В данном
случае речь идет об умелом и
эффективном использовании
высокотехнологичного японско/
го оборудования. 

По сообщениям 
информагентств.

НОВОСТИ
ЦФО

СИТУАЦИЯ

Зима. Мороз. На окраине Орловского
городского парка — строение, похожее на
гараж, где зимуют пони. Им сыро и неуютно. Им
плохо. Если бы они умели говорить, то крикнули
бы: "Помогите!". Но они молчат, поэтому
говорят за них люди.
В конюшню к пони мы приехали по просьбе
обыкновенной девушки Вероники Белоусовой,
которая  в городском парке не работает, просто
живет недалеко.  Лошадок этих знает давно.
Говорит, что еще с уроков в школе убегала,
чтобы покормить их хлебом и помочь конюхам.

ВЕСТИ О ЧЕРНИГОВСКОМ 

И НЕЖИНСКОМ ДРАГУНСКИХ ПОЛКАХ
Супруга командира 51/го драгунского Черниговского пол/

ка г/жа Зенкевич просит нас сообщить следующее: во избе/
жание ложных и тревожных слухов сообщаю точные сведения
о 51/м драгунском Черниговском Её Императорского Высо/
чества Великой княгини Елизаветы Федоровны полке по воз/
вращении полка из набега на Инкоу при отряде генерала Ми/
щенко…

Полк работал похвально. Убит корнет Романов, умер от раны
вольноопределяющийся Киндяков. Ранены не тяжело штабс/
ротмистр Пантелеев, вахмистр Жучин. Нижних чинов убито 4, ра/
нено 14, без вести пропало 8. Лошадей убито 14. Все остальные
здоровы, полны энергии, бодры духом, снова готовы работать во
славу Царя, родины и на радость своему возлюбленному Авгус/
тейшему шефу…

Главнокомандующий генерал/адъютант Куропаткин при/
слал лестный отзыв о действиях 51/го драг. Черниговского
Е.И.В. Великой княгини Елизаветы Федоровны полка и 
52/го драг. Нежинского полка.

ВОЕННО�САНИТАРНЫЙ ПОЕЗД
19 января  около 5 часов вечера из Орла отправился на

Дальний Восток сформированный в нашем городе 41/й воен/
но/санитарный поезд. Он состоит из 16 вагонов, которые
распределены на помещения для больных и раненых офице/
ров и нижних чинов, для санитаров и сестер милосердия и по/
ездной прислуги. Перед отправлением преосвященный Кури/
он совершил напутственное молебствие, пел хор певчих.

РАЗМЕЩЕНИЕ РАНЕНЫХ
В лазарет при Брасовском имении Его Императорского

Высочества Великого князя Михаила Александровича распо/
ряжением исполнительной комиссии по бесплатному разме/
щению больных и раненых воинов прислано 9 раненых и
больных нижних чинов. Среди них находится рядовой 11/го
восточно/сибирского стрелкового полка Егор Иванович Сте/
панов, уроженец Орловской губернии и уезда.

ОДИН ИЗ МНОГИХ
На днях нам пришлось встретиться с рядовым 123/го пе/

хотного Козловского полка Андреем Семеновичем Жуковым.
Он побывал во многих сражениях, например, под Вафонгоу,
Дашичао, Симученом и Ляояном (помните, у С. Есенина:
"Прославленному под Ляояном ссудите на четвертак"? —
В.В.). Ранен он был четыре раза в обе ноги, в руку и в плечо
навылет. Жуков уроженец Орловской губернии, совершенно
одинок, и приклонить голову ему некуда. Положение его без/
выходное, необходима материальная помощь или какая/ни/
будь посильная работа.

СПЕКТАКЛЬ В ПОЛЬЗУ ИНВАЛИДОВ
24 января в городском зимнем театре труппой г. В.А. Крамо/

лова дан будет спектакль, часть сбора с которого поступит в
пользу инвалидов. Представлено будет: "Победитель", коме/
дия в 4/х действиях, соч. Евт. Карпова (драматург Е.П. Карпов
— наш земляк, воспитанник Орловской гимназии. — В.В.).

В заключение при участии двух оркестров Можайского и Зве/
нигородского полков и хора балалаечников дан будет концерт.

БЛАГОТВОРИТЕЛЬНЫЙ ВЕЧЕР
21 января в офицерском собрании 141/го пехотного Мо/

жайского полка состоялся музыкально/вокально/литератур/
ный вечер с участием известного солиста/виртуоза на цитре
г/на В.Р. Иодко. Цель его — увеличение средств дамского
кружка, заготовляющего  вещи для воинов на Дальнем Восто/
ке. Билеты для входа на вечер можно получить через гг. офи/
церов полка.

КУЛАЧНЫЕ БОИ
Кулачные бои мало/помалу появляются в городе. Мы уже

отмечали таковые, происходящие на Оке, ниже железнодо/
рожного моста. Теперь же они распространились на Монас/
тырскую слободу и другие улицы, причем начинают всегда
маленькие мальчики, а потом приступают к делу и взрослые
парни. Враждующие партии разделяют себя на русских и
японцев, вследствие этого ожидаются столкновения более
жестокого характера, чем это было в прежние годы.

ПРИСУЖДЕНИЕ НАГРАДЫ
На международной выставке фотографического искусства

в Париже присуждена золотая медаль орловскому фотогра/
фическому заведению.

Газеты читал 

Владимир ВЛАСОВ.

Нажитым совместно иму/
ществом после развода
пользовались так же, как и
раньше. Квартира не стала
исключением. Юля и Михаил
имели на неё равные права.
Женщина уехала жить к сво/
им родителям и, не доверяя
бывшему мужу, который лю/
бил выпить и погулять, время
от времени наведывалась в
квартиру.

В один из таких дней Юля
навестила бывшего супруга.

Михаил был в компании друга
и бывшей соседки: распива/
ли спиртное. Прежде Юлия
не раз просила бывшего суп/
руга не приводить в дом по/
сторонних людей. Но тот не
обращал на ее просьбы вни/
мания и продолжал пьяные
застолья.

Терпению Юли пришёл ко/
нец, и женщина стала выго/
нять посторонних из дома.
Перебранка переросла в
скандал, а потом и в  драку.

Когда словесные аргументы
закончились, Юля схватила
на кухне нож и кинулась в
комнату, где был Михаил. По/
дойдя к пьяному мужчине,
она ударила его ножом, а
потом выбежала из квартиры.

Друг пострадавшего вы/
звал скорую помощь. Михаи/
ла в тяжелом состоянии до/
ставили в областную больни/
цу (сейчас его жизни ничто не
угрожает).

Вскоре Юлия была задер/
жана и доставлена в Орлов/
ский РОВД. Прокуратурой
района возбуждено уголов/
ное дело. Ведется следствие.

Пресс*служба УВД.

Прокуратурой Орловского района разыскивается без вести пропав/
ший Ваньков Сергей Александрович, 25.08.1960 г.р., который
1.12.2004 г. около 11 часов вышел из своего дома, расположенного по
адресу: Орловский район, д. Калинино, и до настоящего времени о его
судьбе и месте нахождения ничего не известно.

Приметы: рост 165—170 см, худощавого телосложения, волосы
темно/русые, на предплечье левой руки имеется татуировка "меч".

Был одет: светлая дубленка, серая вязаная шапка, свитер серого
цвета, джинсы темно/синего цвета, зимние ботинки черного цвета.

Контактные телефоны для сообщений: прокуратура Орловского
района: 41/51/09, 41/34/05; Орловский РОВД 41/00/02. 

Появился круг активных учителей, со/
зданы областные экспериментальные пло/
щадки, действующие на базе школ № 12,
26, 35, 28, 49 города Орла, № 6 города
Ливны. Возглавляет эту работу Анатолий
Константинович Мищенко — заведующий
кабинетом культурологии Орловского об/
ластного института усовершенствования
учителей, известный педагог/краевед, се/
кретарь Орловского церковного историко/
археологического общества, член/коррес/
пондент Международной академии дет/
ско/юношеского краеведения и туризма.

— Забыты отечественные традиции —
уклад, порядок и правила, по которым
строили свою жизнь наши предки, — счи/
тает А.К. Мищенко. — Но подвижники веры
оставили свое заповедное слово, поучи/
тельный пример жертвенной любви к де/
тям. Преподавание курса возвращает нас к
коренным основам бытия. Ко мне постоян/
но приходят учителя за консультацией,
разбираем вопросы, которые задают де/
ти. Сознание поражают многие явления
духовной жизни, например, феномен чу/
дотворных икон и нетленных мощей свя/
тых угодников, чудеса исцеления и многие
другие проявления молитвенной силы.
Наша задача — на конкретных событиях
истории, на примерах подвижнической
жизни великих личностей показать мощь
российского государства и его народа.
Мало дать ученику книжку или просто рас/
толковать понятия, здесь нужно живое об/
щение, чтобы к детям шло искреннее сло/
во патриотической направленности. На/
шим кабинетом проводятся курсы повы/
шения квалификации педагогов данного
профиля, организуются беседы со свя/
щеннослужителями, экскурсии, лекции
специалистов музейного дела, для учащих/
ся проводятся конкурсы юных богословов,
а также патриотические военные конкурсы
"Гренадеры, вперед!", "Долг служения 
Отечеству". В институте изданы методиче/
ские сборники " Вечный круг календаря",
готовится к изданию сборник "Святыни ор/
ловского края".

А.К. Мищенко является членом автор/
ского коллектива федеральной комплекс/
ной целевой программы "Духовно/нрав/
ственная культура", он активный помощник
всех добрых начинаний орловского моло/
дежного духовного братства святого Геор/
гия Победоносца. Недавно во многом бла/
годаря его стараниям в Орле было широко
отмечено 140/летие со дня рождения свя/
той преподобномученицы Великой княги/
ни Елизаветы Федоровны Романовой —
шефа 51/го Черниговского драгунского
полка, который дислоцировался в Орле.
Теперь вместе с единомышленниками
Анатолий Константинович печется о со/
здании  Покровской часовни на месте од/
ноименной полковой церкви и об установ/
ке памятной доски на здании бывшей цер/
ковноприходской школы полка…

Наталья ЛЕВИТСКАЯ.

Вектор 
духовного
развития
Школьный курс "Основы православной

культуры" изучается уже десять лет.

Его ведут большей частью историки и

литераторы, те, кто избрал эту область

знаний по велению сердца и души.

Теперь, после долгих дискуссий и

обсуждений, этот предмет прочно

обосновался в школьных стенах уже не

в качестве факультатива, но как

региональный компонент курса

граждановедения.

Ребята имеют возможность получить
первые профессиональные навыки на базе
ПУ №2. Кто/то из них идет в качестве ка/
менщиков и плотников на стройплощадку,
организованную при училище. Кто/то бе/
рется за освоение специальности пользо/
вателя ПЭВМ, электрогазосварщика, а ко/
му/то больше по душе работа на швейном
оборудовании. Кроме      трудотерапии есть
еще и занятия по общеобразовательной
программе. Так что скучать воспитанникам
колонии некогда. Для них самих и для об/
щества в целом важно,  чтобы, выйдя за
ворота учреждения исполнения наказания,
подростки встали на правильный путь,
смогли зарабатывать на жизнь честным
трудом.

О том, где и в качестве кого они могли
бы найти себе работу в нашем регионе,
шла речь на встрече воспитанников коло/
нии с ведущим специалистом департамен/
та ФГСЗН по Орловской области В.А Же/
лезкиным. Подростков интересовало, ка/
кие профессии сегодня наиболее востре/
бованы на рынке труда, как они материаль/
но оцениваются работодателями, где мож/

но получить конкурентоспособные специ/
альности, есть ли в областном центре вари/
анты трудоустройства с предоставлением
общежития.

Интерес подростков к затронутым проб/
лемам не остался без внимания: работни/
ки колонии и представитель службы заня/
тости договорились о расширении контак/
тов, продолжении подобных встреч.

— Соглашение о сотрудничестве УИН
Министерства юстиции по Орловской об/
ласти и департамента ФГСЗН, — проком/
ментировал итоги встречи В.А. Железкин,
— существует не первый год. Согласно
этому договору проводится информацион/
но/разъяснительная работа со всеми кате/
гориями осужденных. Предоставляется
полная информация о том, куда освобож/
денные из мест лишения свободы могут
обратиться по вопросам трудоустройства,
приобретения профессии. 

В учреждениях исполнения наказания
организованы справочно/консультацион/
ные пункты, где помогут сориентироваться
на рынке труда, выбрать дело по душе. 

С. НИКИТИНА.

В Шаховской воспитательной колонии отбывают срок наказания около двухсот

подростков. Кем они станут после того, как покинут это учреждение? Какое

найдут себе занятие? Где будут работать? Над этими вопросами размышляют

люди, призванные по долгу службы обеспечить воспитательный и трудовой

процессы в колонии.

В РАМКАХ СОТРУДНИЧЕСТВА

Помочь выбрать правильную дорогу

КРИМИНАЛ

Не поделили квартиру
Юля и Михаил были мужем и женой. Жили в

собственной однокомнатной квартире в Орловском

районе. Но семейная жизнь не сложилась, супруги

подали заявление на развод.

Внимание: розыск!

О ЧЕМ ПИСАЛИ ОРЛОВСКИЕ
ГАЗЕТЫ 100 ЛЕТ НАЗАД

А пони тоже кони

— Идея создания клуба вынаши/
валась  давно, — рассказала его ди/
ректор  Лидия Ивановна Лаврикова.
— В нашем микрорайоне (у железно/
дорожного вокза/
ла) долгое время
не было детских
учреждений, а
полтора года на/
зад решением администрации Же/
лезнодорожного района было выде/
лено помещение под клуб.

То, что увидела  Лидия Ивановна,
когда впервые вошла в будущий клуб,
не поддается описанию: ободранные
стены, разбитые окна, взломанные
полы. Без помощи энтузиастов ей
было не обойтись. Но задача стояла
трудная: зарплата у педагогов допол/
нительного образования мизерная, а
работать в клубе должны мудрые, до/
брые люди, наделенные  духовными
силами, умением вести за собой,
"ребячьи сердца зажигать", то есть
волшебники!

И Лидия Ивановна нашла таких за/
мечательных энтузиастов. Это Мари/
на Васильевна Башкатова (руководи/
тель студии декоративно/прикладно/

го творчества), Елена Вячеславовна
Устинова (руководитель кружка "Рус/
ская старина"), Эмилия Владимиров/
на Скворцова (руководитель  музы/
кальной студии "Виртуоз"), Алек/
сандр Александрович Константинов
(тренер по рукопашному бою), Анд/
рей Сергеевич Афанасьев (тренер по
футболу). Маленький коллектив пе/
дагогов засучив рукава принялся чи/
стить, красить, наклеивать обои —
словом, наводить красоту и уют. Ко
взрослым присоединились дети. Ра/
бота закипела, и результат получился
необыкновенный!

Когда заходишь в этот уютный,

теплый, прекрасно оформленный
клуб, становится тепло на душе.
Здесь умеют заботиться о детях. Пе/
дагогический коллектив поставил се/
бе задачу не только включить каждо/
го подростка в творчески развиваю/
щую коллективную деятельность, но

и создать в клу/
бе обстановку
психологичес/
кого комфорта.

Конечно, на
все это нужны еще и средства. Но в
"Эдельвейсе" не жалуются на безде/
нежье, а сами ищут спонсоров, сту/
чатся во все двери. И им помогают.
Среди первых помощников клуба —
зам. главы администрации Железно/
дорожного района Г. П. Хряков, заве/
дующий  районным отделом образо/
вания Г. Е. Мацкевич, которые хоро/
шо понимают, что в воспитании на/
ших детей мелочей нет: ведь сегод/
няшние мальчишки и девчонки — бу/
дущее страны.

Т. ЕСИПОВА.
Методист областного центра

дополнительного образования.

Подростковому клубу "Эдельвейс"  (г. Орел) для достижения успехов
не понадобились долгие годы. Секрет в том, что здесь с детьми
работают настоящие волшебники.

Умение быть волшебниками

СТАРИННЫЙ И ВЕЧНО ЮНЫЙ ОРЕЛ. Фото Сергея МИРОНОВА.


